

桜の丘

町田市立小山田南小学校
学校だより
2024年5月31日 第3号

小山田南小学校「いじめをなくそうプロジェクト」始動！

校長 望月 伸司

小山田南小学校では、5月の全校朝会で、全教員と児童で「いじめは決して許されない」ということを確認しました。いじめは、重大な人権侵害であり、児童の心や体を傷つけ、安心・安全な学校生活を送ることを妨げるものです。安心・安全が感じられなければ、「やってみよう！」とチャレンジすることもできません。

5月29日(水)の朝、代表委員会の子供たちが「いじめをなくそうプロジェクト」スタッフとして、朝の時間に各学級を回り、いじめをなくそう宣言をしました。

全教室に掲示したポスター

代表委員児童のみんなが考えた「いじめをなくそう宣言」

今日は、いじめをなくそうプロジェクトの活動で話をしに来ました。
いじめられるのはだれもがいやだと思うし、やっている人にとってもよくないことです。
わたしたちはいじめをぜったいになくしたいと思っています。
相手が、「いやだな」「つらいな」と感じているのにそれをやめなければいじめです。
この、いじめのポスターを教室の見えるところにはってください。お願いします。
いじめだと思ったら、先生や親、まわりの友達に必ず相談してください。
わたしたちはいじめをゆるしたくありません。
もしも、自分のしていることが「いじめかもしれない」と思う人は今すぐやめてください。

みんなていじめをゆるさない学校をつくらう！
あいてが、
「いやだな」「つらいな」
とかんじているのに、それを
やめなければいじめです。
2024小山田南小 いじめをなくそうプロジェクト

いじめは、法律上「児童等と一定の人的関係にある他の児童等が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものを含む。）であって、当該行為の対象となった児童等が心身の苦痛を感じているものをいう。」とされています。

学校では、「いじめ」とひとくくりになされがちですが、相手に重大な被害を与えるようなケースは、場合によっては「暴行」「傷害」「強要」「恐喝」「脅迫」「器物損壊」などの犯罪行為として取り扱われることもあります。学校内だけで対応が困難な場合には、関係諸機関と連携して対応する場合があります。また、他害行為があり必要な場合には、当該児童保護者に見守りを要請する場合がございます。御理解と御協力をお願いいたします。

「いじめ防止対策推進法」をもとに、児童、学校、保護者の責任を整理すると下記ようになります。

児童の責任	学校の責任	保護者の責任
 <p>いじめを してはいけません。</p>	 <p>いじめの防止と発見につとめる。 「いじめ」があったら</p> <ul style="list-style-type: none">・すぐに調べる・指導してやめさせる・いじめを受けている子を必ず守る。	 <p>子供の教育の第一責任者です。 わが子がいじめをしないように教育し、指導する責任があります。</p>

学校と家庭で同じものさしをもって「してはいけない行為、許されない行為」について、しっかりと指導し、子供たちが安心して過ごし、挑戦できる環境をつくっていきましょう。

学校と家庭の共通指導事項

- ・暴力は、どんな理由があろうとも絶対に許されない
- ・言葉の暴力（悪口や脅し文句、嫌なこと）も、相手の心を深く傷つける行為であり、いじめであり許されない

2024年度 小山田南小学校
学校いじめ防止基本方針



【6月の行事予定】

日	曜	行事予定	みなとも	下校予定時刻					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土								
2	日								
3	月	全校朝会 尿検査2次2回目 たてわり班活動 水泳指導始 安全指導	○	④13:30 ※2	⑤14:20			⑥15:10	
4	火	体力テスト（予備日）	○	⑤14:20		⑥15:10			
5	水	午前授業	○	④13:00					
6	木	つばさ宿泊学習（始）	○	⑤14:20			⑥15:10		
7	金	つばさ宿泊学習（終）委員会※1 体力テスト（予備日）	○	⑤14:20				⑥15:10	
8	土								
9	日								
10	月	全校朝会 放課後英語教室 5時間授業（2～6）	○	④13:00	⑤14:20				
11	火	川上村移動教室説明会（5）5時間授業（5）	○	⑤14:20		⑥15:10		⑤14:20	⑥15:10
12	水	こころの劇場（6）	○	④13:00	⑤14:20				
13	木	集会	×	⑤14:20			⑥15:10		
14	金	子どもまつり 学校運営協議会	×	⑤14:20		⑥15:10			
15	土								
16	日								
17	月	全校朝会 たてわり班活動	○	④13:30 ※2	⑤14:20			⑥15:10	
18	火		○	⑤14:20		⑥15:10			
19	水	午前授業（1～3）クラブ	○	④13:00			⑤14:35		
20	木	眼科検診（全）集会	○	⑤14:20			⑥15:10		
21	金	緊急時避難訓練（5校時）5時間授業（全）	×	⑤14:20					
22	土								
23	日								
24	月	全校朝会 放課後英語教室	○	④13:00	⑤14:20			⑥15:10	
25	火	安全点検	○	⑤14:20		⑥15:10			
26	水	午前授業 草取り（5）研究授業（6-1）※3	○	④13:00※3					
27	木	授業参観5校時・保護者会（2・5） 水泳安全教室（6）	○	⑤14:20			⑥15:10	⑤14:20 ※4	⑥15:10
28	金	授業参観5校時・保護者会（1・6）	○	⑤14:20		⑥15:10			⑤14:20 ※5
29	土								
30	日								

※1…4年生の代表委員会の児童は、6時間授業です。

※2…3日、17日はたてわり班活動があるので、1年生は13：30下校となります。

※3…26日は研究授業のため、6-1は5時間授業となります。

※4…つばさ5年生は通常通り15：10下校となります。

※5…つばさ6年生は通常通り15：10下校となります。

学校での各種検診結果について



学校から「結果のお知らせ」に医師の診察が必要と書かれている場合はできるだけ早くにかかりつけ医に受診をしてください。また、受診時に「結果のお知らせ」を病院に提出し医師の所見を記入してもらったら、学校に提出してください。

現在治療中の場合は、保護者がその旨を記入して提出してください。

お子さんの健やかな成長と健康状態把握のために早期の対応をお願いいたします。



～1年生の生活指導補助～

1年生の子供たちを入学式の日から見守り、支援して下さった3人の生活指導補助者の方々ですが、5月31日(水)が最終日になりました。各学級で、感謝のお手紙を渡しました。

1組
2組
3組



※ 先生は、6月3日(月)から、エデュケーションスタッフとして引き続き本校で、1年生児童の学習や生活の支援をしてまいります。

～登下校時の交通安全について～

今年度が始まってから約2カ月が経ちましたが、登下校中の交通安全に関する心配な報告が増えております。そこで、改めて皆様をお願いしたいことがあります。

登下校時の交通安全は、保護者の皆様の責任となります。お子様が安全に通学できるよう、以下の点について御家庭での御指導をお願いいたします。



1. 交通ルールの確認：信号の見方や横断歩道の渡り方、自転車の乗り方など、基本的な交通ルールを再確認してください。
2. 安全な通学路の選定：最も安全な通学路を一緒に確認し、危険な場所や時間帯を避けるようにしましょう。
3. 同行や見守り：特に低学年のお子様については、必要に応じて保護者の方が一緒に登下校するか、見守りを行うことを検討してください。

お子様の安全を守るためには、家庭での指導が欠かせません。皆様の御協力を心からお願い申し上げます。



6年生保護者各位【新中学校1年生対象】

町田市立中学校通学区域緩和制度のお知らせ

町田市教育委員会では、2025年度に新中学校1年生になるお子さんの保護者を対象に、住所で定められた通学区域の学校(指定校)以外の学校を希望申請できる制度があります。

8月上旬に、教育委員会よりご自宅へ案内書および申請書が郵送されます。

なお、本制度は各学校に入学できる人数〔受入枠〕が設定されています。

詳しくは、教育委員会からの案内書をご覧ください。

申請方法・提出期限

電子申請、直接又は郵送で**10月4日(金)**までに町田市教育委員会学務課へ。(提出期限後の受付はできませんのでご注意ください。)

※町田市では公式LINE・メール配信サービスにて学校教育情報を配信しています。

右記のQRコードから登録いただくことができます。ぜひ、ご利用ください。



道徳授業地区公開講座 ありがとうございました！

5月18日土曜日に実施された道徳授業地区公開講座への御参加、ありがとうございました。当日はさるびあ亭かーこさんの講演会に御参加いただきまたたくさんの御意見や御感想をお寄せいただきました。一部ではありますが御紹介させていただきます。



- ・子どもが生きてくれているだけでありがたいことだと思える講座だった。明るく闘病生活を支えたかーこさんの精神力はすごいと思う。
- ・子どもとの時間をより大切にしたいと改めて感じた。
- ・お話しがとても上手くて、1時間さるびあ亭かーこさんの人生のドキュメントドラマを見たような感覚でした。子どもと過ごす日々の幸福と大切さを噛みしめる時間でした。
- ・いつ何が起こるか分からないこと、だからこそ今を大切にしないといけないこと、一人一人の子供たちの個性を認めて関わらなければと感じました。
- ・個性を尊重することの大切さや周りの助け合いによって生きやすい世の中にしていくことが大切であると感じました。
- ・講演者の方の経験を聞かせていただき、今の子どもとの時間をもっと大切にしていきたいと感じました。
- ・紙芝居、面白かった反面、内容はとても考えさせられるものでした。なかなか機会もないのでよかったです。
- ・育児は明るさとユーモアが大事だと感じた。
- ・仕事していて忙しいと言う事を口実によく叱ってます。1日の終わり子どもに、今日も元気でいてくれた感謝の気持ちを伝えてますが、それも含めて今ある事が当たり前だと思ってしまっています。改めて日々のありがたさを感じました。今回、主人も一緒に講座に参加することができて、主人も日々のありがたさを痛感できたみたいです。ありがとうございました。

この他にも、授業や学級の様子、教職員への温かい励ましの言葉等、たくさんの御意見、御感想をお寄せいただきました。ありがとうございました。